
本报讯 （记者 刘欣欣 ） 朝
阳区和平街街道总工会近日开启
“关注职工健康， 大家一起走起
来” 活动序幕， 一改传统健步走
受场地、 时间、 天气等诸多因素
限制， 通过手机APP让辖区内职
工在日常工作生活中累计步数。

和平街辖区的各非公会员单
位以小组的形式集体报名， 就能
拥有一个专属小组虚拟连接网
页。 职工会员想要参与其中， 只
需用手机下载计步器的APP客户
端即可。 利用APP， 每位职工都
可以记录下自己每天的行走步
数， 通过和平街工会 “一起走”

的网络客户端将数据进行实时上
传， 并且所有参赛职工的数据都
能共享， 比赛成绩一目了然。

通过新型的活动形式， 和平
街工会打破传统职工活动受场
地、 时间、 天气等诸多因素的限
制， 让辖区企业的职工会员在不
影响工作的同时， 随时加入到工
会活动中来 ， 并通过竞赛的方
式 ， 使职工增强了运动的积极
性。 消息一经发出， 就受到了辖
区企业的关注。 截至目前， 报名
会员人数已达到300人， 并在不
断增加中。

据和平街街道工会主席薄述

来介绍， 通过组织本次活动， 主
要目的在于提高职工身体素质，
将被动锻炼变为主动锻炼， 使所
有职工都能迈开腿 ， 一起走起
来。 此外， 希望通过此次活动，
营造 “人人参与健身活动， 人人
享受健康生活 ” 的职工体育氛
围。

和平街工会组织职工网上健步走

职工服务热线问答12351
政策咨询

答 ： 建议其登陆12351职工
服务网的公示公告里 《会员信息
采集 京卡·互助服务卡办理》 操
作手册查询。

法律咨询
答： 工龄假属于单位福利，

法律没有明确规定， 以单位规章
制度为准。

生活服务
答： 凭京卡在有效期内到朝

阳新东路幸福村51号享受服务。

互助保障
答： 保险互助会北京办事处

在收到基层工会申报的理赔资料
后 ， 十个工作日内做出理赔决
定， 并以转账的形式转入会员服
务卡内。 回答昨日本版提问

民主管理
促发展

厂务公开
集群智

阳阳光光商商厦厦：：大大事事小小情情先先公公示示再再决决定定
在阳光商厦办公区的公示栏

处， 张贴着新修订的 《职工绩效
考核办法》。 “这次比以前的考
核办法内容更完善， 对职工评议
时打分有标准了。” 阳光商厦体
育休闲组职工苏苹苹与同事讨论
着。 在阳光商厦， 大到公司的发
展决策、 各种文件的修改， 小到
职工工装的样式， 都会先公示再
做决定， 职工参与面接近100%。

商厦根据公司运转的情况 ，
每隔5年就会对公司相关文件进
行大的调整。 在今年初的职工代

表座谈会上， 有职工提出现行的
《职工绩效考核办法》 有不足的
地方 ， 建议修改 。 “本来是到
2015年才又到一个调整期， 但是
考虑到 《办法》 跟不上公司的运
转情况， 所以在今年就着手重新
修订。” 公司工会主席吴洁介绍。

今年8月份， 公司成立了绩
效考核领导小组， 包括党支部成
员、 人事部成员、 工会成员、 基
层干部在内， 起草了新的 《职工
绩效考核办法》。 在起草过程中，
领导小组的成员向基层职工了解

情况，根据意见进行修订。 “比如
过去针对干部的考核， 特别是对
中层以上的干部考核， 只有下级
给上级评议，考核项目比较单一。
修改后， 调整为针对一个干部的
考核， 其上级、 下级都要进行考
核评议 ， 这样的考核结果更周
全。” 吴洁介绍。

《职工绩效考核办法 》 初稿
形成后， 将考核内容在公示栏处
进行公示。 “在办公区的公示栏
张贴 ， 还在楼下的小黑板处张
贴 ， 保证每个职工都能看见 。”

吴洁介绍。 同时， 组织职工进行
讨论， 之后再修改。

修改后的考核办法相比之前
内容更加完善。 “比如对职工评
议打分有标准了， 以前是0-10分
随便打分 ， 现在是分出高中低
档 ， 8-10分一个层次 ， 中档是
6-7分 ， 低档是0-5分 。 还根据
不同岗位设置不同的考核表， 考
核分值确认方面更严格， 综合考
评在75分以下就离岗。” 公司人
事部经理郑文兰介绍。

李雪艳是公司的部门经理 ，

她非常认同公司的这种形式 ，
“职工对公司各种情况掌握清楚，
才能更好的为公司服务。”

本报记者 周美玉

公司发展决策、文件修改、绩效考评等职工100%参与

酒仙桥工会推行首席员工制
本报讯 （记者 刘欣欣 ） 朝

阳区酒仙桥街道总工会近日开
展 高 技 能 人 才 队 伍 建 设 动 员
会 ， 辖区 60余家用人单位的负
责人参加会议。 会议通报了推行
首席技师制度和首席员工制度的
通知及相关工作要求、工作流程。

街道总工会通过向用人单位
发放自制的宣传单、 走进企业实

地调研宣传及召开工作动员会等
途径， 做好高技能人才工作与服
务企业全面发展。 据相关负责人
介绍， 此次会议的目的是使辖区
内企业充分认识推进地区高技能
人才队伍建设工作的重要性， 加
大对用人单位高技能人才工作的
宣传力度， 使辖区内企业不断加
大高技能人才培养力度。
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本报讯 （记者 崔欣 ） 怀柔
区总工会日前开展了 “深情关爱
农民工 同圆共筑中国梦———工
会法律服务与农民工同行 ” 活
动。 活动从农民工的实际需求出
发， 结合工会工作的实际， 开展
系列主题宣传 、 培训 、 援助服
务， 做到月月有活动， 探索出一
条农民工维权的新路。

记者了解到， 怀柔区总工会
在设计、 组织活动过程中坚持让
农民工能看得见、 听得着、 感受
到工会组织对他们权益的关注和

维护。
为使农民工 “看得见”， 区

总工会根据农民工在维权中的实
际需求， 编印了 《工会法律援助
宣传册》、 工会维权扑克牌， 内
容涉及劳动合同法、 工会法律援
助、 工资集体协商、 女职工劳动
保护特别规定等与农民工切身利
益相关的法律知识 ， 发给农民
工 ； 订做工会法律援助宣传展
板 ， 在农民工集中的工地 、 企
业、 市场等地方开展宣传活动；
在商铺云集的商业街社区， 开展

法律咨询专场活动。
此外， 区总工会还通过组织

律师、 基层法律服务工作者到企
业、 到工地、 到园区开展法律服
务活动， 现场为农民工办理法律
援助； 与市总工会法律服务中心
进行沟通， 采取QQ远程预受理
的方式为职工申请法律援助， 职
工只需带齐相关案件材料到区总
工会， 区总工会将安排工作人员
为职工提供一对一、 “面对面”
的法律援助， 一次性办结审查、
审批、 受援等全部手续。

怀柔工会向农民工送法律“套餐”
让职工感受看得见、 摸得着的关爱

本报讯 （记者 马超 ） 平谷
区总工会近日举办了以 “中国传
统文化与现代管理智慧” 为主题
的职工文化大讲堂， 700余名职
工现场聆听了讲座。

据区总工会相关负责人介
绍， 本次讲座邀请了中国作家协
会成员、 国家一级作家、 对外经
济贸易大学中文学院副教授白延
庆作为主讲人。 白延庆分享了其

在中国传统文化的研习中体悟出
的文化精髓和管理智慧， 谈古论
今， 让职工们不仅感受到了中国
传统文化的深厚底蕴， 也领悟到
了企业经营管理之 “道”。

“生而知之， 学而知之， 贵
在悟而知之。” 讲座结束后， 一
位职工情不自禁地用古文说了几
句， 并表示今后要潜心学习中国
传统历史。

平谷700余名职工学传统文化
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上接第１版
借今年的委员接听热线活

动， 市政协社法委工会小组还召
开了小组会议， 市政协常委、 社
法委副主任、 市总工会副主席王
玉英表示， 这次活动后， 政协工
会小组将马上召开社情民意大家
谈活动， 将安排市政协委员通报
热线接听情况 ， 市总工会通报
12351全年职工热线情况， 这是
政协委员接听热线和12351全年
接听热线的一次有效对接， 委员
们将对其进行全年热线诉求分
析 ， 对形成界别建议案提供参
考。

王玉英表示， 近年来， 政协
委员接听热线总体效果不错， 是

委员们零距离倾听职工心声的有
效方式 ， 而且职工打进来热线
也 比 较 踊 跃 ， 成 为 真 正 反 映
问题的一个有效途径 ， 确实为
职工解决了不少实际问题。 如近
些年连续为退休职工涨工资、 困
难劳模帮扶、 企业工资集体协商
立法、 规范劳务派遣用工等问题
都得到了有效解决或是提上解决
议程。

据悉 ， 今天还将有 15名委
员恭候职工来电 。 活 动 之 后 ，
市 政 协 社 法 委 和 市 总 工 会 将
把 此 次 委员接听热线的情况和
12351全年热线情况进行对接 、
分析， 带到明年的市两会上进行
讨论， 形成建议案。


